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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMDEMA DO MÊS DE MAIO DE 2023 

No dia 9 (nove) de maio de 2023 (dois mil e vinte e três) às 14h15min (quatorze 1 

horas e quinze minutos), presencialmente no Complexo Swift de Educação e 2 

Cultura, localizado na Av. Duque de Caxias, s/n, Vila Ercília, São José do Rio Preto - 3 

SP , reuniram-se os membros do Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente 4 

COMDEMA. A reunião foi presidida por Gustavo Murad Mendes Prado e 5 

secretariada por Andréa Cristina Assumpção Fonseca. Estiveram presentes na 6 

reunião 17 (dezessete) conselheiros, sendo 16 (dezesseis) instituições com direito a 7 

voto, a saber: os representantes do Poder Público, a suplente Andréa Cristina 8 

Assumpção Fonseca, da Secretaria Municipal do Meio Ambiente e Urbanismo; a 9 

titular Mariana Ventura Martins, da Secretaria de Agricultura e Abastecimento; o 10 

titular Hederson Vinícius de Souza, da Secretaria Municipal da Educação; o titular 11 

Luiz Guilherme Paolini Braga do SEMAE; a titular Katiuscia Vera, da Secretaria 12 

Municipal de Habitação; o suplente Elder Stival Cezaretti, da Secretaria do Meio 13 

Ambiente do Estado; o titular Galdino Flávio de Almeida Filho, da Secretaria 14 

Estadual de Agricultura CATI; o suplente Wendel Edson Silva, da Secretaria de 15 

Infraestrutura e Meio Ambiente; o titular Edilson Moreira de Oliveira, do IBILCE. E os 16 

representantes da Sociedade Civil a titular Gabriela Atique Fernandes, do Centro 17 

Universitário de Rio Preto UNIRP; a titular Vânia Gonçalves Venturelli, do 18 

SINDUSCON; o suplente Jefferson Antonio Lopes, do CIESP; o titular Patricia Costa, 19 

da COOPERLAGOS; a titular Sirlei Aparecida Vilella da Silva e a suplente Dirce 20 

Delega Argueles da Silva, da AAMA; o titular Gustavo Murad Mendes Prado, da 21 

OAB; o titular André Luis Seixas, da ACIRP. Estiveram presentes 5 (cinco) 22 

convidados, a saber: Katia Regina Penteado Casemiro, Alexandre Batista do Carmo, 23 

Adelmo Macena Leite Junior, Vlademir Perpértuo Sanches Junior; e Guilherme 24 

Guerra Neto, do Zoológico Municipal. Justificaram a ausência: o suplente Ricardo 25 

Scandiuzzi Neto, da Associação dos Engenheiros e Agrônomos de SJRP. Todos 26 

assinaram a lista de presença. Andréa Fonseca iniciou a reunião e passou a palavra 27 

ao Presidente Gustavo Murad, que deu as boas-vindas, agradeceu a presença de 28 

todos, lembrando o assunto principal em pauta, a apreciação e aprovação do Plano 29 
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Municipal de Conservação e Recuperação da Mata Atlântica e Cerrado - PMCRMC. 30 

Murad solicitou e foi feito um registro fotográfico dos presentes na reunião. Após, 31 

voltando à pauta, propôs uma inversão de pauta para que se desse mais tempo para 32 

o assunto da ordem do dia. Estando todos os membros de acordo e havendo 33 

membros o suficiente Murad passou para o assunto de apreciação da ATA da 34 

Reunião Ordinária de abril de 2023, e não havendo indagações a ATA foi aprovada. 35 

Passando aos outros assuntos de interesse, Murad passou a palavra a Andréa para 36 

que desse início. Não havendo informes de Câmaras Técnicas, Andréa passou para 37 

a prestação de contas de FUMDEMA e divulgou o saldo. Luiz Braga, aproveitou o 38 

assunto e questionou Alexandre a respeito do processo do Plano de Mitigação de 39 

Atropelamento de Fauna Silvestre. Alexandre atualizou que já foi iniciado o processo 40 

de licitação para a contratação da empresa que fará o levantamento dos dados 41 

necessários. Estando os outros assuntos concluídos, Murad retomou a palavra e 42 

passou a fala para Alexandre, que faria a apresentação da versão atualizada do 43 

PMCRMC. Alexandre compartilhou a resolução do PMVA 2023 e explanou sobre as 44 

alterações. Continuando, iniciou uma apresentação das propostas do PMCRMC e 45 

comparou com o plano vigente, falando ainda sobre as ações já realizadas, 46 

exemplificando os plantios municipais que contabilizaram 46.000 mudas e as 47 

106.000 mudas adquiridas pelo FINISA. Alexandre explicou a respeitos das novas 48 

considerações trazidas para o novo plano, conciliando este com o Plano Diretor, 49 

agregando Diretrizes Ambientais Específicas para o Sistema de Áreas Verdes e 50 

Unidades de Consesrvação – SAV-UC, e o direcionamento de suas ações em 51 

atendimento aos Objetivos de Desenvolvimento Sustentável – ODS. Sirlei 52 

questionou a respeito da conversão do plano em política pública, e Alexandre 53 

explicou que a intenção é que, estando o plano aprovado, as câmaras técnicas se 54 

reúnam com o intuito de propor uma política pública. Katia completou a palavra de 55 

Alexandre, falando sobre a importância da instauração de políticas públicas voltadas 56 

ao Meio Ambiente. Andréa colocou a trajetória da revisão do PMCRMC nas reuniões 57 

no COMDEMA durante 2022 e 2023 e compartilhou o plano para que Alexandre 58 

fizesse a apresentação das alterações propostas, item a item. Luís perguntou se o 59 
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levantamento de nascentes iniciado em 2022 poderia entrar como parte do novo 60 

plano, Alexandre explicou que o levantamento pode ser utilizado como um dado 61 

atualizado do levantamento digital de 2018, sendo que este é o primeiro 62 

levantamento em campo voltado as nascentes de Rio Preto. Katia questionou se 63 

existe uma previsão para a finalização do levantamento das nascentes e Alexandre 64 

disse que o levantamento terminará até o final de 2023. Murad apontou que o mapa 65 

das nascentes de 2018, presente no plano, se encontra ultrapassado e propõe que 66 

um mapa com um diagnóstico mais atual seja apresentado. Dado a fala de Murad, 67 

Katia propõe que ambos mapas de 2018 e 2023 sejam colocados lado a lado para 68 

que sejam analisadas as modificações dentro desse período de tempo. Durante a 69 

fala sobre áreas de risco, no mapa da Favela Marte, região composta por moradias 70 

irregulares dentro de uma APP, Katiuscia falou que o número de moradias 71 

irregulares reduziu desde o ano de 2018 e que o mapa da região deveria ser 72 

atualizado para o novo plano. Alexandre propôs então que fosse coletado um novo 73 

mapa da situação da favela e que fosse colocado junto ao mapa de 2018 para que a 74 

situação da região fosse comparada e exemplificasse um ponto positivo referente a 75 

redução de moradias irregulares na região. Tendo Sirlei questionado se o plano 76 

contemplou especificamente a situações quanto a arborização urbana, Alexandre 77 

explicou que seriam contempladas na atualização do PDAU, que já está no 78 

Comdema. Luiz Braga apontou a dificuldade para a liberação de recursos do 79 

FEHIDRO para projetos de arborização, e Wendel, foi questionado e explicou que os 80 

recursos do fundo não são liberados, muitas vezes, pela ausência de bons projetos. 81 

Finalizado a apresentação das alterações do PMCRMC, item a item, Alexandre 82 

retornou a palavra a Murad, que questionou aos membros se seria possível colocar 83 

em votação a aprovação do plano apresentado, atendidas as colocações feitas e, 84 

não havendo objeções, este coloca em votação a aprovação do plano por parte do 85 

COMDEMA. Não havendo questionamentos ou oposições, o plano foi aprovado por 86 

unanimidade. Estando todos os assuntos resolvidos e não havendo mais 87 

colocações, manifestações, ou assuntos a tratar, o Presidente agradeceu a 88 

participação de todos e finalizou a reunião. Lavrando-se a presente ATA por mim, 89 
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Andréa Cristina Assumpção Fonseca _________________________________ e 90 

assinada por todos os presentes abaixo nominados e referenciados. 91 

92 
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